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ATA – Reunião de Avaliação da Estratégia (RAE)  

 
A 1ª Reunião de Avaliação da Estratégia do biênio 2023-2025 ocorreu em  29 de junho 

de 2023 de forma presencial, na sala de reuniões da presidência, localizada no edifício 

sede do Tribunal de Justiça do Estado do Pará e contou com a participação de 

integrantes do Colegiado de Planejamento e Gestão Estratégica. 

As presenças foram registradas por meio de lista de frequência.  

Compareceram à reunião: 

Participantes 

Macrodesafio Nome 

1. GARANTIA DOS DIREITOS 

FUNDAMENTAIS 

• José Miguel Alves Junior  

• Juiza Katia Parente Sena   

2. FORTALECIMENTO DA RELAÇÃO 

INSTITUCIONAL DO JUDICIÁRIO COM A 

SOCIEDADE 

• Wil Montenegro Teixeira, 

Coordenador de Imprensa 

• Desa Rosi Maria Gomes de Farias 

• Juiz João Valério de Moura Junior  

3. AGILIDADE E PRODUTIVIDADE NA 

PRESTAÇÃO JURISDICIONAL  

 

• Juiz André Monteiro Gomes  

• Juiz João Valério de Moura Junior 

• Juiz Jonas Pedroso Libório Vieira 

• Desa Kédima Pacífico Lyra 

 

4. ENFRENTAMENTO À CORRUPÇÃO, 

À IMPROBIDADE ADMINISTRATIVA E AOS 

ILÍCITOS ELEITORAIS. 

• Juiza Monica Maciel Soares 

Fonseca 

5.  PREVENÇÃO DE LITÍGIOS E ADOÇÃO 

DE SOLUÇÕES CONSENSUAIS PARA OS 

CONFLITOS  

• Desa Dahil Paraense de Souza 

• Nilce Longhi Ramoa 

 

6. CONSOLIDAÇÃO DOS SISTEMAS DE 

PRECEDENTES OBRIGATÓRIOS 

• Juiz Cesar Augusto Puty Paiva 

Rodrigues 

• Orlando Bordallo 

• Antonio Nicolas 

7. PROMOÇÃO DA SUSTENTABILIDADE 
• Evelise de Oliveira Rodrigues, 

Assessora  
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8. APERFEIÇOAMENTO DA GESTÃO DA 

JUSTIÇA CRIMINAL 

• Juíza Blenda Nery Rigon Cardoso 

• Juiz Deomar Barroso 

 

 
 

9. APERFEIÇOAMENTO DA GESTÃO 

ADMINISTRATIVA E DA GOVERNANÇA 

JUDICIÁRIA 

• Fábio Djan Oliveira de Lima, Diretor 

DPGE 

• Tiago Silva Guimarães 
 

10. APERFEIÇOAMENTO DA GESTÃO DE 

PESSOAS 

• Camila Amado Soares, Secretária de 

Gestão de Pessoas  

• Cristhiane de Campos Corrêa 

11. APERFEIÇOAMENTO DA GESTÃO 

ORÇAMENTÁRIA E FINANCEIRA  

• Miguel Lucivaldo Alves dos Santos, 

Secretário de Planejamento 

• Alice Viana  

12. FORTALECIMENTO DA ESTRATÉGIA 

NACIONAL DE TIC E PROTEÇÃO DE 

DADOS 

• Marcio Goes do Nascimento, Secretário 

de Informática 

 

EQUIPE TÉCNICA: Fábio Djan Oliveira de Lima, Luciana Sá Fernandes, Alcimar Martins 

Júnior, Fabianne Cabral Pinto de Almeida, Gerson Medeiros da Silva, Gleison Silva e 

Francisco Alexandre. 

 
ABERTURA  
 
No dia 12 de junho de 2023 foram encaminhados a todos(as) os(as) responsáveis por 

macrodesafios e ações os Ofícios Circulares Nº 96 e 97/2023-GP, convidando para 

participar da realização da 1ª RAE do biênio 2023-2025. 

 

 

APRESENTAÇÃO DO PANORAMA GERAL DOS INDICADORES DO JUSTIÇA EM 
NÚMEROS/PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO 
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Fonte: Coordenadoria de Estatística/DPGE/TJPA. 
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Fonte: Coordenadoria de Estatística/DPGE/TJPA. 
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Fonte: Coordenadoria de Estatística/DPGE/TJPA. 
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Fonte: Coordenadoria de Estatística/DPGE/TJPA. 
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Fonte: Coordenadoria de Estatística/DPGE/TJPA. 

 



10 
 

 
Fonte: Coordenadoria de Estatística/DPGE/TJPA. 
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Fonte: Coordenadoria de Estatística/DPGE/TJPA. 
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Fonte: Coordenadoria de Estatística/DPGE/TJPA. 
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Fonte: Coordenadoria de Estatística/DPGE/TJPA. 
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Fonte: Coordenadoria de Estatística/DPGE/TJPA. 
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Fonte: Coordenadoria de Estatística/DPGE/TJPA. 
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PANORAMA DO PLANO DE GESTÃO 2023-2025 

 

A Desembargadora Maria de Nazaré Gouveia, Presidente do Tribunal de Justiça do Estado 

do Pará, realizou a abertura da 1ª Reunião de Avaliação da Estratégia do Biênio 2023-2025, 

de forma presencial. Na abertura da reunião a presidente iniciou sua fala, agradecendo aos 

presentes, demonstrando contentamento com o empenho de todos na execução dos 

trabalhos do Plano de Gestão que conta com 134 ações planejadas e com 3 ações já 

concluídas e com previsão de novas ações. Em suas deliberações a Presidente anunciou 

sobre muitos aplausos a construção dos novos predidos do fórum cível e criminal que terão 

um novo endereço situado na Av Pedro Alvares Cabral com salas voltadas para baia , 

projeto em parceria com o Governo do Estado e que passa a compor o Plano de gestão do 

Biênio 2023-2025. Por fim, confirmou que seguirá presente e atenta a todas as demandas 

que surgirem no decorrer do encontro. Em seguida o Diretor do Departamento de 

Planejamento, Gestão e Estatística, Fábio Djan, apresentou a metodologia de trabalho, 

ressaltando que o Plano de Gestão do biênio tinha o maior colegiado já formado de 

magistrados, magistradas, gestores, gestoras, servidores e servidoras das unidades 

responsáveis pelos macrodesafios e ações. Em seguida, o coordenador de Estatística, 

Gerson da Silva, abordou os indicadores do Poder Judiciário, com seus resultados parciais. 

A Coordenadora de Gestão Estratégica, Luciana Sá demonstrou o panorama do 

Planejamento Estratégico do Poder Judiciário do Pará, com a sua revisão em fevereiro 

2023, realizada a cada 2 anos, ao detalhar a execução do Plano de Gestão, abordando, 

brevemente, a missão institucional de “Realizar a justiça por meio da efetiva prestação 

jurisdicional e do incentivo à pacificação social, com vistas ao fortalecimento do Estado 

Democrático de Direito”; a visão de futuro da instituição de “Ser reconhecida como 

instituição acessível, confiável, célere e efetiva”; e o valores de “Eficiência, Agilidade, 

Acessibilidade, Credibilidade, Ética, Transparência, Inovação, Sustentabilidade. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



17 
 

 
 

 

 

Fonte: Elaboração própria. 

 

 

 

 

Fonte: Elaboração própria. 
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Fonte: Elaboração própria. 

 

 

 

Fonte: Sistema de Monitoramento de Planejamento – SIMPLAN. 
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Fonte: Sistema de Monitoramento de Planejamento – SIMPLAN. 

 

 

Fonte: Sistema de Monitoramento de Planejamento – SIMPLAN. 
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Fonte: Sistema de Monitoramento de Planejamento – SIMPLAN. 

 

DELIBERAÇÕES   
 

Sobre o Macrodesafio 1 - GARANTIA DOS DIREITOS FUNDAMENTAIS, a Juiza de Direito 

Kátia Parente Sena,coordenadora do macrodesafio, ressaltou o grande desafio das ações 

planejadas e demonstrou confiança na equipe, vez que aventou que não restam dúvidas 

de que todos os esforços estão sendo direcionados para a realização das tarefas, avaliou  

nestes poucos meses a capacidade dos coordenadores em dirimir os problemas. Ressaltou 

que as dificuldades existem, principalmente em reunir com alguns coordenadores para 

ouvir,  mas que já vem ajustando métodos para afinar a comunicação.Deliberou sobre a 

ação de responsabilidade do Dr. Homero, pontuando que o uso do NATJus deve ser 

utilizado pela magistratura com o fim de subsidiar as decisões. Por fim, suscitou a inclusão 

de uma nova ação: Promover a capacitação de mediadores e concilidaroes em saúde 

publica. E destacou que a ação já foi concluída com 30 pessoas capacitadas. Dr josé Miguel 

explanou sobre sua ação e destacou que o NATJus foi incluído incialmente para subisisdiar 

ações de politicas publicas e agora esta sendo testado para as ações de Saúde Pública.  

O Macrodeafio 2 - FORTALECIMENTO DA RELAÇÃO INSTITUCIONAL DO JUDICIÁRIO 

COM A SOCIEDADE o qual tem como coordenador o Desembargador Leonardo de 

Noronha Tavares, esteve neste ato representado pela Desembargadora Rosi Maria Gomes 

de Farias. O servidor Will Montenegro pontuou que atravessa um momento desafiador 

frente ao desafio de trabalhar uma comunicação mais proativa e eficiente, destacou as 1104 

notícias que vem sendo vinculadas no decorrer do ano, número que já ultrapassou a 

quantidade de notícias veiculadas no ano anterior. O Magistrado João valerio trouxe 

informações sobre a ação de expandir pontos de inclusão digital, informou que agora 

tornou-se obrigatório no país,  o que vai tornar o acesso a justiça ainda mais abrangente.  

Coordenado pela Desembargadora kédima Lyra Pacifico o Macrodesafio 3 - AGILIDADE E 

PRODUTIVIDADE NA PRESTAÇÃO JURISDICIONAL apresenta 43% de grau de 
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execução. Na ocasião a coordenadora presente relatou que o macrodesafio encampa 1º e 

2º grau de jurisdição e que possui muitos eixos a serem trabalhados pela administração do 

Tribunal para otimizar a prestação jurisdicional, outra ação importante que esta sendo 

executada e que trará ainda mais agilidade à prestação jurisdicional é a atualização do 

código judiciário e reorganização das estruturas das unidades judiciárias.  

 

O Macrodesafio 4 - ENFRENTAMENTO À CORRUPÇÃO, À IMPROBIDADE 

ADMINISTRATIVA E AOS ILÍCITOS ELEITORAIS, Coordenado pela magistrada Monica 

Maciel, esteve presente e em sua fala pontuou que vem buscando a concretização do plano 

de cooperação técnica e destacou os trabalhos que estão sendo realizados para o 

cumprimento e manutenção da meta 4 a qual foi cumprida em 2021 pela primeira vez, desde 

o seu lançamento em 2013. 

A  Desembargadora Dahil Paraense de Souza, Coordenadora do Macrodesafio 5 - 

PREVENÇÃO DE LITÍGIOS E ADOÇÃO DE SOLUÇÕES CONSENSUAIS PARA OS 

CONFLITOS, expôs que vem cumprido as ações do macrodesafio de forma satisfatória com 

o projeto de remuneração aos conciliadores voluntários o qual econtra-se em estudo e tem 

como objetivo remunerar os conciliadores que atuam em processos da justiça gratuita.  

 

O Macrodesafio 6 - CONSOLIDAÇÃO DOS PRECEDENTES OBRIGATÓRIOS 

representado pelo magistrado e coordenador Cesar Augusto Puty Paiva Rodrigues, 

pontuou entre as ações que estão em execução a implantação do Modelo Nacional de 

Interoperabilidade (MINI) a qual visa a integração do TJPA com os Tribunais Superiores e 

uma das dificuldades apontadas é que o TJPA utiliza o sistema PJE e os Tribunais 

superiores adotam outro sistema judicial e que o envio dos processo do TJPA para os 

tribunais superiores gera árduo trabalho e com a implantação do MINI a tarefa tende a ser 

facilitada. O sistema Athos foi explanado pelo servidor Orlabdo Bordalo o qual anunciou 

que uma maquina de inteligência artificial esta sendo implementada pela informática com 

previsão de disponibilidade para o segundo semestre, com isso o objetivo é facilitar a 

identificação e gestão dos precedentes obrigatórios, visando garantir a sua consolidação.  

Na apresentação do Macrodesafio 7 - PROMOÇÃO DA SUSTENTABILIDADE  coordenado 

pelo Secretario de Administração, Sr. Vicente de Paula Barbosa Marques Junior, esteve 

representado na reunião pela servidora Evelise de Oliveira Rodrigues, coordenadora  da 

ação Melhorar o IDS em alinhamento ao ODS 2030, relatou que as 2 ações do 

Macrodesafio estão sendo executadas de acordo com o planejado, resgitrando que no 

prêmio CNJ de qualidade o IDS esta em grande evolução representando excelência para o 

tribunal. As ações estão sendo executadas dentro do prazo previsto e o Macrodesafio 

encontra-se com 21% de execução. 

O Macrodesafio 8 – APERFEIÇOAMENTO DA JUSTIÇA CRIMINAL, coordenado pela 

magistrada Blenda Nery Rigon, presente na reunião, a coordenadora relatou que o referido 

macrodesafio tem o objetivo precipipuo de aperfeiçoar a justiça criminal. A coordenadora 

da CEVID, Desembargadora Maria de Nazaré Saavedra Guimarães, pontuou a importância 

da elaboração de estudo técnico para especialização das varas de violência doméstica. 

Quanto a ação de 8.3.2 o magistrado Deomar Barroso, destacou a abragência da ação e 

do público atendido, vez que é um protocolo direcionado a população de todo o 

Estado.Quanto ao programa começar de novo destacou que em atendimento a resolução 

do CNJ estão sendo atendidos os parâmetros para ressocialização por meio do 
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encaminhamenro dos egressos ao mercado de trabalho. A instalação do escritório social 

esta concluída, pendente de inauguração, que por determinação do CNJ foi adiado para 

agosto quando terá um representante da instituição na Cidade. O macrodesafio conta com 

13 ações todas em execução dentro do cronograma apresentado, apontando até o 

momento 43% de grau de execução. 

A frente do Macrodesafio 9 - APERFEIÇOAMENTO DA GESTÃO ADMINISTRATIVA E DA 

GOVERNANÇA JUDICIÁRIA o Diretor do Departamento de Planejamento Gestão e 

Estatística, Fabio Djan, destacou entre as ações que estão sendo executadas dentro do 

Macodesadio, a Ação 9.31- Expandir as consultorias as unidades judiciárias, a ação tem 

como objetivo apoiar as unidades por meio de encontros em que a administração vai até a 

unidade judiciária ouvir e oferecer auxílio estratégico para melhoria dos indicadores de 

eficiência Judiciária- IEJUD. A ação tem apresentado excelentes resultados tanto para as 

unidades quanto para administração quando se observa um crescimento dos indicadores 

de eficiência do Poder Judiciário Paraense.  

A coordenadora do Macrodesafio 10 - APERFEIÇOAMENTO DA GESTÃO DE PESSOAS, 

Camila Amado Soares, ao saudar a equipe de colegiado relatou a grande expectativa em 

implantar a gestão por competência das unidades judiciárias, destacou como desafios 

melhorar o sistema de RH visto que muitas tarefas ainda são realizadas de forma manual. 

Pontuou a ação 10.2.4 a qual estão sendo realizados estudos para elaborar um painel que 

possa medir a produtividade dos servidores da área administrativa e apoio indireto. Expôs 

o andamento das ações e etapas do Macrodesafio que em curso consta com 66% de grau 

de execução, destacou que já tem a política de governança e gestão de pessoas 

implementadas e que as demais ações correm dentro da normalidade e atendendo os 

prazos previstos. 

O Macrodesafio 11 - APERFEIÇOAMENTO DA GESTÃO ORÇAMENTÁRIA E FINACEIRA 

foi apresentado pelo coordenador o Secretário de Planejamento, coordenação e finanças e 

que na reunião esteve representado pelo Secretario Adjunto Sr. Mauricio Crispino. Os 

servidores e coordenadores de ação do macodesafio, Alice Viana e Arthur Conrado em 

suas falas esclareceram que as ações de coordenadoria fiscal estão recebendo 

automatização das tarefas com objetivo de aumentar a eficácia do fluxo de trabalho e fluxo 

de arrecadação. Ademais, desatacou-se que as ações seguem o cronograma planejado 

com 47% de grau de execução. 

 O secretário de Informática Marcio Góes do Nascimento, coordenador do Macrodesafio 12 

-  FORTALECIMENTO DA ESTRATÉGIA NACIONAL DE TIC E PROTEÇÃO DE DADOS, 

esteve presente na reunião e pontuou que o foco do planejamento entre as ações é a 

inteligência artificial, além de priorizar a qualidade da entrega dos produtos e serviços 

ofertados. Buscam o avanço na automação do atendimento. Demontrou que a ação 12.1.9- 

Implantar o serviço de VOIP já esta em fase de implantação e fez um teste com os 

integrantes do colegiado, demontrando que ligações poderão ser recebidas através dos 

computadores dos magistrados e servidores. 

 

ENCERRAMENTO   
 

A presidente do TJPA, desembargadora Maria de Nazaré Gouveia, representada 

neste ato pela chefe de gabinete Jeovana Rodrigues Miranda, realizou o encerramento da 
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1 ª Reunião de Avaliação da Estrategia e em nome da Presidente agradeceu a todos os 

presentes e os trabalhos que vem sendo realizados em prol da execução do plano de 

gestão. 
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Lista de Frequência período da manhã 

 

 

Lista de Frequência período da tarde 

 

 

 

 

    Notícia de Divulgação da 1ª RAE do biênio 2023-2025 disponível no portal do TJPA: 

https://www.tjpa.jus.br/PortalExterno/imprensa/noticias/Informes/1572176-reuniao-avalia-plano-de-
gestao-2023-2025.xhtml  
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Fonte: Coordenadoria de Imprensa. 


